



Figura 5. Jean Isidore Harispe. Palacio de Versalles.
3^{er} cuarto del siglo XIX.

Para el inicio de estos trabajos de fortificación se nombró como director de las obras y gobernador del castillo al teniente coronel de ingenieros D. Juan Antonio Cearra. El castillo estaba defendido por 600 hombres del regimiento de Guadix, mandados por su coronel D. Antonio de los Ríos y por el coronel D. José Martínez de San Martín⁶. Estas obras de fortificación se vieron sorprendidas el 16 de marzo de 1812 por el ataque de una columna de tropas francesas procedente de Alcoy, compuesta por 160 unidades de caballería y 20 de infantería, al mando del general Harispe⁷, dejando constancia de ello un comunicado que envía el general José O'Donnell⁸ al Jefe del Estado Mayor y General de los Ejércitos:

⁶ José Martínez de San Marín fue coronel y comandante general de las Compañías de Cazadores de La Mancha. En agosto de 1811, recorría con una corta división los confines de Cuenca y La Mancha alta, sorprendiendo un convoy de muchos carros cargados de granos que era escoltado por 500 infantes y 150 jinetes, a los que batió completamente con pocas pérdidas, apoderándose del convoy y de 300 prisioneros (Muñoz Maldonado, 1833, pág. 117 Tomo III).

⁷ Jean Isidore Harispe estuvo en el sitio de Zaragoza, llegando a ayudante personal del general Suchet. Cuando este abandonaba la ciudad le sustituía como gobernador militar. Ascendió a General de División y obtuvo numerosas condecoraciones. Venció en la batalla de Yecla (1813) y se distinguió en los cercos de Lérida, Tarragona y Valencia.

⁸ José O'Donnell ascendió durante la Guerra de Independencia española a Mariscal de Campo en 1809 y a Teniente General en 1810. Obtuvo el título de Conde de La Bisbal como recompensa a su actuación en esa batalla.